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Надо сразу заявить: итоги 
рейда оказались неутеши
тельными. Члены «Комсо
мольского прожектора» ком
бината выявили ряд суще
ственных недостатков на 
уборке картофеля. 

Театр начинается с вешал
ки, а доставка картофеля в 
.хранилища — с дорог. С на
ших дорог, которые изоби
луют рытвинами и ухабами. 
Груженые автомобили ми
нуют их, теряя на каждой 
яме килограммы «(второго 
хлетЗа». Дорога до МОСа 

ках и сетках его увозили до
мой. В тот день работали на 
«Полях орошения» горняки. 
Некоторые из них прихва
тывали домой картофель 
«на суп». Богатым представ
лялось варево у электро
сварщика ремиуета ГОЛ 
Р. Б^сланова. Более десяти 
килограммов отборного кар
тофеля было в его увеси
стом рюкзаке. 

— Много, очень много 
увозят картошки, — сетовал 
ответственный за уборку 

Во многих цехах просто-
напросто смирились с тем,' 
что часть урожая, пусть не
значительная, попадает не в 
хранилища, а на обеденные 
столы,, А ведь не сложно 
представить размах подоб
ных хищений. «Прожектори
сты» проверили выборочно 
десять человек. В их сумках 
и аврськах оказалось более 
тридцати килограммов мор
кови, около двадцати — 
картофеля. Ежедневно сотни 
тружеников комбината вы
езжают на уборку, ежеднев-

КАРТОФЕЛЬНЫЙ БУМ 
стала кладбищем сотен ки
лограммов урожая. Карто
фель лежал на обочине, хру
стел под колесами машин. 

Какой-то заботливый хо
зяин деловито собирал уте
рянный картофель в мешок, 
второй мешок уже стоял 
возле мотоцикла. 

Вот такая картина нам 
представилась, когда рейдо
вая бригада подъезжала к 

jj сельскохозяйственному цеху 
комбината. 

До МОСа мы уже побы
вали на «Полях орошения». 
Основанием для рейда по
служили жалобы трудящих
ся на многочисленные поте
ри урожая. Картофель уби
рался некачественно, терял
ся при перевозке, в рюкза-

бригадир ГОП В. В. Рын
ков. — Я устал говорить и 
убеждать. 

Наверное, В. В. Рычков 
действительно «устал» бо
роться с хищением, потому 
что пройти вместе с нами в 
автобус к его же людям и 
предложить им вернуть в 
бункера картофель отказал
ся. 

Так же порой неодобри
тельно встречали действия 
«прожектористов» некоторые 
ответственные на уборке и в 
МОСе. «Что тут зазорного, 
если человек увезет домой 
килограмм-другой картошки 
или морковки?» — говорили 
они. 

.но в сумках некоторых не
чистых- на руку исчезают 
сотни килограммов урожая. 
Примиренчество с подобны
ми фактами привело к тому, 
что некоторые любители по
греть руки на общественном 
подгоняют к полям соб
ственный автотранспорт и 
грузят картофель мешками. 

Надо оказать, что в этом 
году урожай на подсобных 
полях комбината в целом не
богат. Необходимо учесть и 
то, что во многих районах 
страны в этом году на кар
тофель вообще безродица. 
Создавшееся положение 
диктует один выход: соб
рать урожай с наименьшими 

потерями. И прежде всего 
это касается качества убор
ки картофеля. По мнению 
специалистов, сейчас на по
лях осталась треть урожая. 
Разумеется, во многом по
тери обусловлены несовер
шенством технологии уборки 
картофеля. Но встречаются 
факты недобросовестного 
отношения тружеников ком
бината к работе. Многие ле
нятся, пьянствуют на полях. 
Это касается в первую оче
редь рабочих мартеновских, 
листопрокатных ц е х о в , 
ГОПа. 

Итоги рейда позволяют 
сделать вывод, что во мно
гих цехах плохо поставлена 
разъяснительная р а б о т а . 
Многие не хотят обращать 
внимание на «мелочи». А ме
лочи выливаются в крупные 
потери. Показателен тот 
факт, что даже среди работ
ников заводоуправления 
оказалось немало охотников 
привезти домой «законную», 
по их мнению, добычу. По
ставить надежный заслон 
потерям — вот задача се
годняшнего дня. Дня, кото
рый год кормит. 

Члены рейдовой брига
ды «Комсомольского про
жектора»: А. СМОЛ
КНИ, С. УСАТЮК, А. 
ПРОКОФЬЕВ, А. ПО

ДОЛЬСКИЙ. 

Труженики кузнечно-
прессового цеха ведут 
большую работу по изго
товлению поковок для 
деталей, которые пойдут 
для будущих агрегатов. 
Сейчас готовится ремонт 
пятой доменной печи, и 
коллектив стремится вы
полнять все заказы до
срочно. Здесь в числе пе
редовиков называют куз
неца Виктора Ивановича 
Кудряшова, которого вы 
видите на этом снимке. 

Б ы в ш и й выпускник 
технического 'училища, 
которому опытные рабо
чие цеха помогли в со
вершенстве овладеть спе
циальностью, сейчас еже
дневно перевыполняет 
задания на 40—50 про
центов. 

Фото Н . Нестеренко. 

ОЧЕРЕДНОЕ 
ЗАСЕДАНИЕ 

На комбинате уделяется 
большое внимание работе по 
профилактике пьянства и 
правонарушений. Ежемесяч
но собирается на заседания 
комиссия по борьбе с пьян
ством и правонарушениями. 
Вот и тринадцатого сентяб
ря на заседании комиссии 
разбирались важные вопро
сы профилактической .рабо
ты. С докладом о работе 
товарищеских судов комби
ната выступил Н. Е. Коси-
ченко, Он обобщил опыт 
работы лучших цеховых то
варищеских судов, отметил 
недостатки, которые харак
терны для многих цеховых 
судов. О работе активистов 
комсомольской организации 
комбината по борьбе с пра
вонарушениями рассказал за
меститель секретаря комите
та комсомола комбината 
А. Карпов. 

А. ВИНОКУРОВ. 

Самой лучшей по каче
ству ремонтов, а также 
по добросовестному от
ношению к выполнению 
пр-шаводственного плана 
и соцобязательств в уп
равлении трамвая счита
ют бригаду имени XVIII 
съезда ВЛКСМ, руково
дит которой мастер М. А. 
'Бородин. Она неодно
кратно выходила победи
телем социалистического 
соревнования среди Ком
сомольске - молодежных 
коллективов управления 
трамвая, комбината. Пер
вое место было присуж
дено ей и после подведе
ния итогов соцсореаиова-
ния в честь 50-летня Маг
нитки. Кроме того, кол
лективу бригады принад
лежала инициатива прод
лить трудовую вахту в 
честь юбилея города до 
конца года. И эту ини
циативу коллектив бри
гады первым воплотил в 
дела. Можно привести 
еще не один пример в-
доказательство самой 
первой фразы, но ограни
чимся на этом и поста
раемся раскрыть причи
ны успешной работы это
го коллектива. 

Оказывается, их доста
точно. Бригада вот уже 
порядка двух лет имеет 
постоянный состав и в 
этом, пожалуй, главный 
залог слаженной и беспе
ребойной ее работы. 

Еще одна особенность 
— бригада трудится по 
единому наряду. Это оз
начает, что если работа
ет спустя рукава один — 
страдает вся бригада. По
этому товарищи сами 
воспитывают провинив
шихся, не дожидаясь 
вмешательства мастера. 

Ремонт подвижного со
става — дело сложное и 
требует не только хоро
шей профессиональной 
подготовки, но и большо
го опыта. Однако в этом 
коллективе отсутствие 
опыта, навыков в работе 

одного члена не является 
проблемой, тормозящей 
деятельность .всей брига
ды. Здесь существует та
кой принцип: выполнил 
свое дело — помоги, то
варищу. А если у него 
что-то не ладится, научи, 
подскажи. И в этом тоже 
залог успешной работы 
бригады. 

Мастер М. А. Бородин 
считает, что большое вли
яние на достижение бри
гадой высоких производ
ственных показателей 
оказывает сознательность 
каждого члена коллекти
ва, которая в свою оче
редь зависит от общеоб
разовательного уровня 
рабочего. 6 его бригаде 
только два человека ив 
пятнадцати не имеют 
среднего образования, но 
и они в этом году долж
ны окончить одиннадцать 
классов вечерней школы. 

|Бри1гада мастера М. А. 
Бородина является ком
плексной и включает в се
бя рабочих пяти специ
альностей: слесарь, элек
трик, смадыцик, обой
щик, столяр. Есть и еще 
одна особенность, позво
ляющая объяснить дан
ное обстоятельство не
сколько с другой сторо
ны. В этом коллективе 
трудятся даже семьями. 
Так, можно назвать чету 
Слищевых, Пономаревых, 
работают здесь два бра
та Тюрины. Спецвальяо-
оти у всех самые различ
ные: от бригадира слеса
рей до смольщика, но это 
не мешает им оказывать 
друг другу помощь. Воз
можно, и это не послед
нее обстоятельство хоро
шей и слаженной работы 
коллектива, но основные 
причины названы. Оста
ется пожелать бригаде 
по-прежнему добиваться 
высоких показателей в 
работе и быть примером 
для комсюмольско-моло-
дежшых коллективов уп
равления трамвая. 

М. ШЕВЦОВА. 

ную экономию. Как говорит
ся, честь ему и хвала за это. 
В то же время известно, что 
из-за загрузки дробилок не
кондиционной мелочью ГОП 
ежегодно теряет около 250 
тысяч киловатт-часов элект
роэнергии. ~"*А 

Та же картина в четвертом 
листопрокатном. По расходу 
электроэнергии цех не выхо
дит за пределы норм, .имеет 
экономию и одновременно... 
теряет ее (около 400 тысяч 
киловатт-часов в год!) из-за 
нарушений температурного 
режима прокатки на стане 
«2000». 

Подобных резервов на 
комбинате еще непочатый 
край, и использование их 
•могло бы сослужить неоце
нимую службу в осенне-
зимний период. 

—... и, наверное, Вы, Ста
нислав Васильевич, что на
зывается, не открываете 
Америку, говоря об этом? 

— Разумеется, в цехах 
знают о аваих узких местах 
и .стараются их. устранить. 
А поскольку наиболее остро 
они дают знать о себе в 
осенне-зимний период, эта 
работа, особенно активизи
руется в ходе подготовки к 
нему. Конечно,, сделать сра
зу все невозможно, но наи
более важные, безотлага
тельные мероприятия, разра
ботанные 'в цехах, сводятся 
затем в общекомбинатский 

комплексный план И утвер
ждаются директорам комби
ната — конкретно по каж
дому производству, цеху, с 
указанием конкретных мер 
или недостатков, сроков и 
ответственных за их осу
ществление или устранение. 
Появляется этот план задол
го до . начала осеине-зимне-
по Максимума электрических 
нагрузок, и то, насколько 
серьезно относятся к нему 
на местах, во многом опре
деляет устойчивость работы 
того или иного цеха в энер
гетическом отношении в ус
ловиях зимы. Об этом тоже 
известно в цехах, но мне 
все-таки хочется лишний 
раз напомнить: в силу при
чин, о которых уже было 
сказано выше, на нынешний 
осени е-зимний сезон уста-
нювлен , жесткий лимит по
требления электроэнергии, 
поэтому вопросы ее эконо
мии как никогда выдвига
ются на первый план. 

— Энергообеспечение зи
мой — это не только элект
роэнергия, хотя последняя 
и является в своем роде 
первоосновой. Что можно 
сказать о других видах 
энергии? 

— Большое беспокойство 
вызывает у нас обеспечен
ность комбината теплоэнер
гетическими ресурсами, осо
бенно технологическим па
рой и теплофикационной во

дой. Из-за задержки строи
тельства теплоэнергоцант-
рали (ТЗЦ-Й) во всей лево
бережной части города уже 
сейчас остро ощущается их 
дефицит. Поэтому задана 
всех без исключения потре
бителей — всемерно сокра
щать расход пара, там, где 
можно, заменять его дру
гими энергоносителями. На
пример, значительная часть 
потребителей попользует тех
нологический пар для ото
пления помещений, что явля
ется не только нежелатель
ным, но и неэкономичным— 
использование на эти цели 
теплофикационной воды по
чти на треть снижает поте-
ри^ не говоря уже о том, что 
сам по себе пар более дефи
цитен. Между тем, перевод 
на водяной обогрев систем 
отопления во мнопих цехах 
идет еще медленно, в каче
стве примера можно назвать 
гаке «химическое и огнеупор
ное производства, обжим
ные цехи № 2 и 3, ЦРМП 
№ 2 и некоторые другие. 

Вообще дефицит тепла в 
левобережном районе дости
гает сейчас примерно 16 
процеиггов. Пока не будет 
пущена ТЭЦ-З, покрыть его 
можно только двумя путя
ми: раниогаалыио расходо
вать то, что есть, и полнее 
использовать вторичные 
энергоресурсы — тепло от
ходящих газов от металлур

гических агрегатов. Здесь у 
нас еще тоже далеко до 
идеала. Например, только 
из-за плохой изоляции теп
лопроводов и отсутствия 
должной регулировки тем
пературы на тепловых се
тях комбинат ежегодно те
ряет сотни тысяч пигакало
ри й тепла. Особенно этим 
«грешат» четвертый и пятый 
листопрокатные цехи, куз-
нечно-пресоовый, цех подго
товки составов. ЛПЦ № 5, 
например, по этим причи
нам ежемесячно теряет 50— 
60 тысяч гигакаларий тепла. 

Со вторичными энергоре-
оурсамн дело обстоит не
сколько лучше. Уже сейчас 
за счет их комбинат почти 
на треть покрывает свои по
требности в топливе. Но ес
ли говорить о готовности к 
предстоящей зиме, сделать 
еще предстоит много. До 
аих пор не решен, например, 
вопрос о там, где взять спе
циальные цельнотянутые 
трубы для ремонта котлов-
утилизаторов, а ведь зима 
не за горами. Кстати, кроме 
четырех котлав-утилизато-
ров, до конца подготовитель
ного периода — это макси
мум до конца октября — 
нужно отрем10нтиравать пять 
'юотлоагрегагов на , элек
тростанциях, четыре •турбо
генератора, шесть турбовоз
духодувок и два агрегата 
разделения воздуха. Зани

маться этим будет Магнито
горское СРОУ треста «Во-
стокэнерпочермет», объем 
работы большой, трудностей 
много, и хотелось бы, чтобы 
ремонтники нас не подвели. 
Говорю это в том смысле, 
что раньше были случаи, 
когда отремонтированные 
этим управлением агрегаты 
преждевременно' выходили 
из строя, в разгар зимы. 

— И последнее, Стани
слав Васильевич. Д о сих 
пор у нас речь шла глав
ным образом о производ
стве. А как идет подготовка 
к зиме в коммунальном хо
зяйстве — вопрос, сами по
нимаете, не праздный, если 
учесть, что, к сожалению, 
ни одна еще зима не обхо
дилась у нас без жалоб на 
плохое отопление в кварти
рах и прочие неурядицы. 

— Коллектив, руководство 
коммунального управления 
комбината вынесли немало 
выводов с прошлой зимы и 
стараются сейчас сделать 'все, 
чтобы свести, если не на нет, 
то к минимуму все возмож
ные нарекания. Во-первых, 
после окомнания прошлого 
отопительного сезона с осо
бой тщательностью были 
проверены все тепловые си
стемы жилищно-коммуналь
ной зоны. В результате толь
ко на основных, магистраль
ных теплопроводах было вы
явлено и ликвидировано бо

лее ста, потенциально ава
рийных узких мест (износы 
и т. п.). Это обеспечит на
дежную работу теплопрово
дов в зимний период. 

Кроме того, сейчас за
канчивается частичная заме
на главных магистральных 
паропроводов до дамбе Цен
трального перехода, закан
чивается работа в бойлер
ных (более двух третей их 
уже готовы к сезону), за
вершается ремонт электри
ческих сетей и подстанций. 
Единственное, что тревожит 
здесь, — это отставание по 
'вводу в действие второго 
трансформатора на право
бережной подстанции, № 9.9. 
Сейчас весь южный район 
правобережья питается 
электроэнергией от одного 
тр'ансформатора^ а это очень 
опасно и ненадежно, во вся
ком случае, в зиму так вхо
дить нельзя. Машитогор-
окаму монтажному управле
нию треста «Южуралэлек-
тромонтаж» и пусконнала-
дочвому управлению того 
же треста необходимо уско
рить работы на этой- под
станции. 

IB заключение хочу отме
тить: сегодня мы не можем 
уже так свободно, как рань
ше, распорижаггься энерго
ресурсами. Экономия, эко
номия и еще р'аз*эмовомия— 
это должно стать законом 
для каждого. 
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